



**Berichterstattung zur demografischen Entwicklung  
- Sachstandsbericht -**

Gremium	Status	Datum	Beschlussqualität
Ausschuss für Stadtentwicklung und Umwelt	Ö	13.06.2012	Kenntnisnahme

Thier:

Wie im Ausschuss für Stadtentwicklung und Umwelt am 30.11.2011 berichtet, hat das Wipperfürther Dorf Thier beim Kreiswettbewerb „Unser Dorf hat Zukunft“ teilgenommen und die Auszeichnung Gold Plus erhalten. Damit war das Dorf unter den besten Drei auf Kreisebene und nimmt dadurch automatisch am Landeswettbewerb 2011/2012 teil. Die Landesbewertungskommission, bestehend aus 13 Experten aus kommunalen und Landesinstitutionen, besucht daher am 21. Juni für zwei Stunden Wipperfürth und wird sich Thier und seine Weiler genauer anschauen. Wie schon beim Kreiswettbewerb sind sechs Bewertungsbereiche gefragt:

- Konzeption und deren Umsetzung
- Wirtschaftliche Entwicklungen und Initiativen
- Soziales und kulturelles Leben
- Baugestaltung und Entwicklung
- Grüngestaltung und Entwicklung
- Dorf in der Landschaft

Die Vorbereitungen zur Dorfvorstellung laufen seit Anfang des Jahres und alle Bewohner von Thier und Umgebung sind eingeladen, die Kommission an diesem Tag zu begleiten und eine lebendige Dorfgemeinschaft zu präsentieren.

Das letzte Ladenlokal in Thier (die Bäckerei Fahlenbock) wurde Mitte März geschlossen. Daraufhin hat sich ein Arbeitskreis gebildet, der sich mit der Neuansiedlung eines Dorfladens beschäftigt. Nachdem bereits die Schule geschlossen wurde befürchtet man nicht mehr genügend Infrastruktur anbieten zu können, die für die Neuansiedlung bzw. auch Verbleib für junge Familien in Thier wichtig sei. Außerdem ist auch für die älteren Einwohner, die eventuell nicht mehr so mobil sind, eine Nahversorgung von Produkten des kurzfristigen Bedarfs wichtig. Der Arbeitskreis hat eine gut besuchte Bürgerveranstaltung durchgeführt, in der man sich bei Experten über das Prinzip von Dorfläden, die über die Dorfgemeinschaft getragen werden, informiert hat. Es gibt gute Beispiele, die bereits umgesetzt wurden und können beispielsweise auf der Internetseite [www.dorv.de](http://www.dorv.de) als Modellprojekte des Landes NRW angesehen werden [„DORV“ steht dabei für Dienstleistung und ortsnahe Rundumversorgung]. Bevor ein Konzept für Thier erstellt werden kann, beschäftigt sich der Arbeitskreis erstmal mit einer Machbarkeitsstudie um den tatsächlichen Bedarf und die Bereitschaft der Bevölkerung zu analysieren.

## Kreuzberg:

Der Demographie-Arbeitskreis ist weiterhin aktiv und organisiert Veranstaltungen für alle Generationen in Kreuzberg und Umgebung. Als ein wesentlicher Schwerpunkt ist zurzeit die Aktion „Kunst im Dorf“ zu benennen. Der Wunsch für mehr Kunst im Dorf wurde aus der Bürgerschaft geäußert und vom Arbeitskreis aufgegriffen. Mehrere Veranstaltungen in den verschiedensten Bereichen von Musik bis zur künstlerischen Gestaltung der Dorfgeschichte werden derzeit angedacht. Konkrete aktuelle Aktion ist ein Malworkshop für alle Generationen. An mehreren Wochenenden sollen gemeinsam Holzfiguren kreativ gestaltet werden und anschließend an den Kreuzberger Fassaden und in den Vorgärten angebracht werden. Der Workshop soll die Gemeinschaft der Generationen und der Nachbarschaft fördern sowie das Erscheinungsbild des Dorfes bunter und ansprechender gestalten.

Neben dieser speziellen Aktion werden aber auch bereits erprobte Veranstaltungen wie beispielsweise die Pflanzentauschbörse oder das Strunz-Café, bei dem für Jung und Alt der Austausch bei Kaffee und Kuchen im Mittelpunkt steht, durchgeführt.